
ACTA CO 1·2018 

La sesión número CD 1-2018 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo Productivo 

(FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en la sala de reuniones de Delibanquetes se inició a las 

doce horas treinta minutos del día diecinueve de enero de dos mil dieciocho. Asistieron, Merlin 

Alejandrina Barrera López, Viceministra de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo 

por delegación del Ministro de Economía, Carlos Abraham Rodríguez, Jase Alfonso Laínez y Reina 

Elizabeth Durán de Alvarado, representantes del sector privado actuando a titulo personal; Claudia 

Elízabeth Sequelra Campos, Directora del Fondo (sin voto), en carácter de Secretaria Ejecutiva del 

Consejo. Como invitados asistieron: Verónica Elena Maceda Artiga, Gerente Técnico MIPYME y 

Ricardo Antonio Hernández Pérez, juridlco, ambos del FONDEPRO. 

Punto 1 

La sesión se Inició con la bienvenida de la Viceministra Barrera a los miembros del Consejo Directivo 

y su agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

La Viceministra Barrera cedió la palabra a la Licenciada Sequeira, quien como primer punto expuso 

la agenda a desarrollar en esta sesión. 

Punto 11 

Se invitó a ingresar a la reunión al Ingeniero Teodoro Romero Director de Fomento Productivo, y a 

los Licenciados Luis Flores, Sonia Rivera y Melissa Dominguez, de la Dirección de Fomento 

Productivo (DFP), para exponer al Consejo Directivo lemas relacionados al Concurso de 

Cofinanciamien!o No Reembolsable Corredores Productivos 2017. 

El primer tema que se presentó fue la solicitud de la Asociación Cooperativa de Producción 

Agropecuaria y Servicios Múltiples Cuche de Monte de R.L., de quien se expuso que solicitó a través 

de nota dirigida a la DFP que se le autorizará a modificar el presupuesto de su iniciativa, con 

respecto a !a actividad/gasto generador eléctrico dentro del objetivo 2, mejoras tecnológicas con 

equipamiento, del cual se necesita efectuar cambios de generadores de 9. 7 kW a generadores con 

capacidad de 16.8 kW para asegurar la capacidad de generación de voltaje trifásico necesario para 

hacer funcionar correctamente los aireadores con motor eléctrico de voltaje trifásico. 

Conocida la solicitud, el Consejo Directivo consideró que hay razones técnicas que sustentan la 

· modificación en el presupuesto, por lo que se autorizó realizarla y presentar el presupuesto con ese

cambio para su aprobación en esta misma sesión. \ ... 
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Punto 111 

El Ingeniero Teodoro Romero expuso la solicitud de la Asociación Cooperativa de Producción 

Agropecuaria Primero de Mayo de R.L, quien solicitó por medio de nota a la DFP se le ampliara el 

plazo establecido en sesión previa de Consejo Directivo, donde se definió como condición presentar 

un documento legal que respalde la propiedad del inmueble donde se ejecutará el proyecto a más 

tardar 28 de febrero 2018. 

La Asociación Cooperativa envió comprobantes en los que prueban que han hecho las gestiones 

ante el Centro Nacional de Registros, y también puede verse que han recibido observaciones con 

respecto a los planos de revisión de fraccionamiento de un inmueble que se encuentra con promesa 

de venta a su favor; por lo que se encuentran solventando este punto para continuar con el proceso 

de compre. 

Conocida la solicitud, el Consejo Directivo consideró que la cooperativa ha probado que están 

realizando las gestiones para cumplir la condición del Consejo y decidió otorgarla 30 dias 

adicionales para concluir con el proceso ante el Centro Nacional de Registros. 

Punto IV 

El Ingeniero Teodoro Romero expuso las modificaciones efectuadas a los presupuestes de los 

proyectos declarados como ganadores del Concurso de Cofinanciamiento No Reembolsable 

Corredores Productivos 2017, tal como fue solicitado por el Consejo Directivo en la Sesión CD Xlll-

2017. 

A ese respecto el Ingeniero Romero realizó una exposición de los ajustes efectuados a los 

presupuestos, mostrando un comparativo entre los presupuestos presentados originalmente y los 

presupuestos ya ajustados. 

Asimismo, informó que se realizaron las siguientes modificaciones: 1) Se reformularon tos planes 

de desembolso para que la liquidación del total de ta contrapartida se realice a más tardar en la 

liquidación del segundo desembolso. y 2) Se revisaron los presupuestos de los gastos relacionados 

a las actividades de comercialización, infraestructura y loglstica, asi como otros ajustes que se 

consideraron pertinentes para el correcto desarrollo del proyecto. 

Los valores de esos proyectos, ya ajustados, que Incluyen la modificación solicitada en esta misma 

sesión para el presupuesto de ta Asociación Cooperativa de Producción Agropecuaria y Servicios 

Múltiples Cuche de Monte de R.L., se detallan en el siguiente cuadro; 
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El Consejo Directivo consideró que los ajustes efectuados están acorde a lo requerido en la sesión 

anterior y por tanto aprobó estos como los montos finales a apoyar, de las iniciativas ganadoras del 

Concurso de Cofinanciamiento No Reembolsable Corredores Productivos 2017. 

Punto V 

La Licenciada Claudia Sequeira expuso al Consejo Directivo el presupuesto asignado a FONDEPRO 

para el año 2018, el cual es de $2,722,166.19 ysu distribución por fuente entre las modalidades de 

Ventanilla Abierta y Concursos. 

Respecto a los fondos GOES disponibles para Ventanilla Abierta, señaló que se cuenta con un 

presupuesto de $425,000.00, por lo que se propone que la colocación en proyectos sea con un 

aporte máximo del Fondo de $50,000.00 y los fas! lracks se mantengan en hasta $8,000.00 de 

aporte del Fondo. Asimismo, que en los proyectos e iniciativas que se apoyen se dé prioridad a 

empresas que no han sido atendidas por FONDEPRO (no empresas recurrentes) o a aquellas que 

solo se haya apoyado vía fast tracks y estén solicitando el apoyo para un proyecto; o que se les ha 

apoyado un fast track de diagnóstico o un fast track para ir a ver tecnología, pero que solicitan este 

año, realizar el proyecto que es la continuidad de ese diagnóstico o de ese fas! track que el Fondo 

les habla apoyado. 

Como parte de la propuesta presentada, planteó que se de aún más prioridad a las empresas que 

son parte de los sectores estratégicos de la Polltica de Fomento, Diversificación y Transformación 

Productiva del Ministerio de Economla. 

El Consejo Directivo tomó nota de las propuestas y las consideró pertinentes por la corta cantidad 

da recursos GOES que se tienen disponibles para apoyar Iniciativas vla Ventanilla Abierta, por fo 

que autorizó a la Dirección del Fondo a seguir dichas lfneas de acción para efectuar la colocación 

de los fondos GOES por Ventanilla Abierta 2018. 

Punto VI 

Se invitó a ingresar a la reunión a las licenciada María José Artiga, Coordinadora del área de 

Promoción del Fondo y a la Ingeniera Ana Marcela Rodríguez, del Area de Monitoreo e Impacto, 

quienes junto a la Licenciada Verónica Macada y a la Licenciada Sequeira expusieron al Consejo 

Directivo el Informe de Cierre y gestión del año 2017. 

El Consejo Directivo manifestó su satisfacción con las actividades que le fueron reportadas por el 

personal del Fondo antes mencionado y solicitó que el informe de Monitoreo e Impacto presentado 

por la Ingeniera Rodríguez, se amplie para que sea presentado en otra sesión de Consejo, con el 

fin de conocer con mayor detalle algunos indicadores que pueden ayudar a mejorar el funcionamiento 
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del Fondo dando a conocer también los problemas o inconvenientes que reportan las empresas 

durante el proceso de Monitoreo, que no obtienen los resultados previstos; así como más información 

sobre las empresas que no reportan y si hay información de porque no lo hacen, entre otros temas 

solicitados por los miembros del Consejo Directivo. 

Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las quince horas del día diecinueve de 

enero de dos mil dieciocho. 
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•,. ........_.) 
Merlln Alejandrina Barrera López 

Reina Elizabeth Durán de Alvarado 
\ 
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